
【大公報訊】5月9日，中央
港澳工作辦公室主任、國務院港
澳事務辦公室主任夏寶龍繼續在
澳門考察調研。上午，夏寶龍在
新竹苑與何厚鏵、崔世安、賀一誠
共進早餐，之後與行政長官岑浩輝
進行了工作會談。下午，夏寶龍
在特區政府總部與愛國愛澳社團
代表座談，就高質量建設愛國愛
澳社團、齊心協力加快經濟適度
多元發展和橫琴粵澳深度合作區
建設、團結開創
具 有 澳 門 特 色
「一國兩制」 成
功實踐新局面深
入交流。

中央對澳門施政給予肯定
據澳門新聞局發布，在澳考察調研的中央港澳工作辦公室

主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日（9日）上午會見澳門

特區行政長官岑浩輝。夏寶龍表示，行政長官帶領新一屆特區政府
管治團隊堅決貫徹落實習近平主席視察澳門重要講話精神和中央決
策部署，開局良好。特區政府上月提出的本年度施政重點體現了勇
於擔當作為的精神，內容涵蓋全面，中央給予肯定並全力支持。

岑浩輝感謝中央對澳門的支持與關懷，表示新一屆特區政府上任以
來，積極學習領會並貫徹落實習主席重要講話精神，將繼續團結社會各
界，革新謀發展、奮進開新局，推動特區各項事業高質量發展。

中央政府駐澳門特區聯絡辦公室主任鄭新聰等參與了會面。
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夏寶龍勉加快澳門經濟適度多元發展
考察調研第二天 會見歷任特首及愛國愛澳社團
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團結更多愛國愛澳人士 做好高質量發展

▲▶夏寶龍主任與澳門多個愛國愛澳社團的代表座談
交流。 國務院港澳辦圖片

行政法務司司長張永春表示，行政法務範
疇會按照座談會上夏主任的要求，認真學習及
落實去年年底習主席視察澳門時所提出的系列
講話精神，對澳門發展提出的 「四點希望」 ，
做好各項施政工作，尤其是公共行政改革方
面，會由架構、人員、服務三方面着手，推進
公共行政改革，提升特區政府的治理效能。另一方面，在行政長官
所牽頭成立的 「促進橫琴深合區領導小組」 的帶領下，全力促進深
合區建設，加大人力及各方面資源投放，令橫琴建設可以促進澳門
經濟適度多元發展。

至於有否要求進一步促進琴澳一體化？張永春重申，琴澳一體
化發展是社團代表與夏主任匯報及討論時的重要議題，琴澳一體化
發展促進琴澳兩地各方面的融合，對澳門下一步經濟適度多元發展
必不可少。

多個社團代表會後指出，夏寶龍主任就社團發展及建設給予很
多啟發及意見，強調澳門需居安思危，推動經濟適度多元發展，並
寄望社團加強自身建設，服務市民。他們表示，將積極貫徹國家主席
習近平去年提出的 「三點期許」 、 「四點希望」 ，助力澳門社會和
諧穩定與可持續發展。

澳門中華教育會會長陳虹表示，夏主任很
高興與愛國愛澳社團座談，坦言如回家一樣，
彼此坦誠交流。在談話中，夏主任強調了澳門
需要加強可持續發展，並提醒社會各界要有危
機意識，他呼籲大家統一思想並付諸行動，特
別是加快推動澳琴一體化的進程。作為愛國愛

澳社團，應加強自身建設，不斷改進。陳虹還提到，澳門特區政府
計劃在橫琴建設大學城，她認為這是一個大有可為的項目。她亦希
望有更多的年輕人投入到橫琴的建設。

澳門中華總商會理事長馬志毅表示，
「夏主任語重心長給予我們很多啟發，提到社
團建設方面，雖然很多社團都有很久傳統歷
史，但都希望在新時代如何求變，特別是如何
改革創新、回歸初心，如何去服務好澳門市
民。」 夏主任表示要積極貫徹國家主席習近平
去年提出的 「三點期許」 、 「四點希望」 ，多方助力促進經濟適度
多元發展，不應將 「經濟適度多元化發展」 視為口號，而要實實在
在發展不同產業，並要秉持發展橫琴的初心。

馬志毅表示，疫情期間，澳門旅遊業及博彩業受到很大衝擊，
許多高福利都是依賴博彩收益作為主要稅收來源支撐，加上國際大
環境影響下，政府及商會應思考如何提振企業發展信心。

澳門街坊聯合總會理事長陳家良表示，能
夠參與這次座談讓他感到非常振奮。夏主任非
常親切，充分肯定澳門社團的作用，是愛國愛
澳的中堅力量，希望大家做好自身建設，支持
特區政府依法施政，甚至在融入灣區發展、參
與中華民族偉大復興上發揮更大的作用。這次
座談資訊量大，既讓夏主任了解各社團發展情況，亦釋出中央對現
屆特區政府充分肯定的資訊。

澳門工會聯合總會會長何雪卿說，中央高度
關注澳門社團發展，隨着社會不斷發展，希望同
仁思考如何作出改革，廣泛凝聚社會共識。總會
將積極配合特區政府做好愛國教育，強化職工素
養，支持橫向發展，提升服務質量。

澳門婦女聯合總會副理事長呂綺穎表示，
夏寶龍主任與社團代表座談期間，不時與社團
代表互動交流，並且提問了解社團的歷史與工
作。夏主任對澳門提出更高要求，寄語大家要
居安思危，有憂患意識，指出經濟單一始終是
短板，因此經濟適度多元發展是刻不容緩的，
呼籲全社會需要凝聚共識，集體促進經濟適度
多元發展。

澳門中華新青年協會會長梁倩文表示，
夏主任很關心澳門新時代適度多元發展，都有
提及在新時代多元化產業可以成為新發展的續
航力，讓澳門除了在博彩業外也能有新的經濟
增長。

行政法務司司長張永春：
推進公共行政改革 提升治理效能

澳門中華教育會陳虹：
冀更多年輕人投入橫琴建設

澳門中華總商會馬志毅：
思考如何提振企業發展信心

澳門街坊聯合總會陳家良：
支持特區政府依法施政

澳門工會聯合總會何雪卿：
強化職工素養 提升服務質量

澳門婦女聯合總會呂綺穎：
謹記居安思危 有憂患意識

澳門中華新青年協會梁倩文：
多元化產業可成發展續航力

【大公報訊】澳門特區政府經濟財政
司司長戴建業8日與法國政府代表、法國駐
香港總領事館總領事杜麗緹在澳門簽署了
《中華人民共和國澳門特別行政區政府和
法蘭西共和國政府有關執行科研合作計劃
的協議》。該協議旨在加強雙方在科研領
域的交流與合作，促進科技創新和人才培
養，是澳門着力打造更高水平對外開放平
台的重要進展。外交部駐澳門公署副特派
員孫向陽出席，高校、科技企業、法國及
歐洲商會等機構代表近40人出席簽署儀
式。

戴建業在簽署儀式上致辭表示，新一
屆特區政府積極作為，培育和發展澳門新
質生產力，着力推動科技創新，從資源投
入、空間載體建設等多方面推動澳門高新
技術產業，加速產學研融合發展；同時，
深化國際交往合作，加強與國際科研機構
在科技等領域的合作，提升澳門國際影響

力。此次與法國簽署合作協議，是一次優
勢互補、互利共贏的重要契機。這不僅將
為澳門科技創新注入強勁動力，助力澳門
在 「廣州─深圳─香港─澳門」 科技創新
走廊中發揮更大作用，推動經濟適度多元
發展，也將深化中法兩國在科技領域的交
流合作，為科技進步貢獻力量。

將開展聯合資助計劃
隨着協議的簽署，雙方將就共同感興

趣的科技領域開展聯合資助計劃，組織研
討會、工作坊、科研及技術人員交流訪問
等合作活動。通過這些合作，澳門和法國
的科研機構將有更多機會開展深度合作，
共同攻克科研難題，推動科技創新成果的
轉化和應用。此次澳門與法國簽署科研合
作協議，標誌着雙方在科技領域的合作邁
出了堅實的一步，有望為兩地的科技創新
合作帶來新的機遇和發展空間。

【大公報訊】記者李清報道：為提升政府管治效能
並加強績效問責，行政長官早前指示政務司司長領導工
作小組，深入檢視申訴專員公署不時發表的主動調查行
動報告，確保各政府部門首長積極跟進各項調查建議。
政務司司長陳國基昨日與申訴專員陳積志會面，跟進申
訴專員公署早前公布有關建造業職業安全監督的主動調
查報告。雙方就建造業職安健監管制度的瓶頸與不足進行
深入交流，亦就強化不同政府部門的管理制度，尤其主管
人員的領導和監督職能，以及部門主管層的績效問責等議
題坦誠務實交換意見。

加強管理人員績效問責
陳國基表示，政府非常重視公署的調查行動報告，

並感謝申訴專員提出的寶貴觀察和建議，工作小組將依循
行政長官指示，確保各政府部門認真積極跟進各項調查建
議，並從源頭強化部門管理制度建設，加強管理人員的績
效問責，切實提升管治效能，繼續提供優質高效的公共服
務。

申訴專員陳積志表示，會議聚焦深入分析政府就建

造業職安健監管的調查結果，坦誠探討其中的瓶頸癥結
與挑戰，並全方位交流如何強化部門管理制度和績效問
責。他形容現屆政府展示實行良政善治的擔當和決
心，強調公署將全力支持及積極配合，共同努力提升
公共行政效能，確保市民能獲得優質高效的公共服
務。

下半年試用無人機巡查蒐證
政府表示，一直非常重視建造業的職安健。勞工處

和屋宇署已按公署報告中的建議展開多項跟進工作。勞
工處修訂了職安健法例，提高刑罰；亦計劃於今年下半
年開始試用小型無人機進行巡查、調查及蒐證工作，並
研究利用語音轉文字技術協助錄取口供，提升前線人員
執法成效。勞工處和屋宇署已加強溝通協作，並已改善
部門之間的轉介機制。屋宇署已於今年初改善個案處理
的內部監察制度及加快處理過往被遺漏的個案，並正檢
視降低紀律處分門檻，以加強阻嚇作用。此外，政府會
在明年上半年向立法會提交修訂《建築物條例》的草
案，進一步完善規管註冊承建商的制度。

澳門與法國簽協議 加強科研交流合作 陳國基晤申訴專員 就職安健監管交流



掃一掃有片睇

【大公報訊】記者吳俊宏澳門報道：中央港澳工作
辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日下午
在澳門特區政府總部與14個社團代表座談交流。行政法務
司司長張永春會後表示，澳門主要社團負責人向夏寶龍

主任介紹澳門社會經濟的主要情況，夏主任聽取匯報後，
一方面肯定社團對政府依法施政的大力支持，希望社團在
下一階段做好高質量發展，團結更多愛國愛澳社會人士；
另一方面，他希望社會各界要凝聚力量，共同促進澳門經

濟適度多元發展，要有居安思危意識，將澳門經濟適度多
元發展這課題隨時放在心中。此外，橫琴發展建設對經濟
適度多元發展非常重要，澳門要把橫琴建設發展當作自己
的事。

大公報記者林良堅（圖）


